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＊ はじめに 

‘23 年 11 月議会が 12 月 21 日に終わり、振り返ると県議選から 10 か月があっ

という間に過ぎていきました。11 月議会質問のいくつかをご報告します。ご意見などお

寄せいただければ幸いです。 

＊11月定例議会、一般質問 

質問：パートナーシップ宣誓制度について（環境生活部長） 

１）性的少数者の理解はまだまだ深まっていない。理解促進の取組は。（環境部長） 

今までも講演会や研修会、啓発資料の配布を行ってきた。これからはパートナーシ

ップ宣誓制度導入に合わせ、各種団体と連携して誤解や偏見の解消に努め県民の

理解が進むよう取り組んでいく。 

質問：県職員の課題について 

１）現在実施中の取組に加えて県職員の仕事の魅力を伝えるなどさらなる工夫が必

要だが考えを伺う。（人事委員会事務局長） 

島根県という大きなフィールドを舞台とし、県民生活を様々な面から支え、自らの

視野を広げ、県の発展に貢献できる等の経験は人生を豊かにするという魅力を丁

寧に発信していく。 

  ２）若年層や経験を積んだ職員の退職対策はどうしているか伺う。（総務部長） 

   すでに様々な取組を行っているが、今後もサポート体制の充実に努め、職場環境が

原因の退職が生じないように取り組んでいく。 

質問：男児への性暴力について 

１）被害者が学校で相談した場合の適切な対応ができる体制が整っているか伺う。

（教育長） 

学校の危機管理の手引きに、相談があれば福祉部局や児

童相談所、警察、性暴力ワンストップ支援センターと連

携して対応するよう記載。2 次被害が生じないようスク

ールカウンセラーと連携し、ポイントを今年度末を目途

に作成中。 

２）保育所の子ども達への予防教育の取組の現状と課題を 

 伺う。（健康福祉部長） 

県議会議員はくいし恵子の 

風 だ よ り 



取組んでいるところもあるが、指導に悩んでいるところもある。県としては取組状

況や課題の把握に努め、取入れやすい絵本や紙芝居などの教材を紹介する等の支援

をしていく。 

  ３）男性被害者にも対応できるワンストップ支援センターの整備は如何。（同） 

男性被害者に対応できる相談員や診療体制が必要。多くの課題を踏まえ、すでに支

援を行っている民間団体や医療機関、弁護士、警察等関係機関と相談しながら、支

援体制整備を検討する。 

４）男性被害者に対する相談スキルを身に着ける研修の実施は。また、男性の相談員 

やカウンセラーを育成する考えはあるか伺う。（同） 

 様々な相談窓口の職員に対し、専門家や先進的な団体の職員を招いて研修を行う

ことを検討する。また各種相談機関の男性職員にも研修を受けてもらい、男性の相

談員・カウンセラーの育成に努める。 

  ５）被害者が子どもの場合は児童相談所との連携が必要だが児相の課題を伺う。（同） 

子どもへの性暴力の相談は多くはなく、支援スキルの蓄積が十分ではない。職員に

研修を受講させる、事例検討を行う等スキルの向上を図り、子どもの性暴力被害者

への対応ができるよう努める。 

  ６）男性被害者の診察ができる医療体制の構築について伺う。（同） 

男性被害者の心情に配慮したケアができる医療機関を新たに確保すること、相談機

関に紹介できるよう連携体制が必要。県内の医療機関や医師会と相談しながら、こ

のような体制整備を検討する。 

質問：中山間地域の医療、介護の連携構築について 

  １）最後まで安心して暮らせる地域づくりの為に、各地域で拠点となる病院を核に

連携構築をする考えを伺う。（健康福祉部長） 

中山間地域では拠点病院に幅広い役割が期待されている。県内にある先行事例を情

報提供し、市町村、地域での体制整備が進むよう促すとともに、保健所も積極的に

関わり、伴走型の支援を行う。 

    

今年も終わりが近づいてきました。去年から引き続くウクライナ戦争に加え、パ

レスチナ紛争も勃発し、きな臭さが増す世界情勢です。日本では、政治と金の問題が

次々明らかになっていますが今後どうなっていくのでしょう。本来なら政権交代と行

きたいところですが、野党も四分五裂で国民の支援を集められそうにありません。で

も 4 月に予定される島根１区の補欠選挙では意地を見せたいところです。また私た

ちの生活も相次ぐ値上げで厳しさを増しています。 

来年がせめてもう少し良い年になるよう願っています。 

ご意見ご感想をお寄せいただくと嬉しく思います。そして来年もご支援どうぞよ

ろしくお願いいたします m(__)m  

    2023 年 12 月 21 日 

はくいし恵子                                                                                                   
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FBは「はくいし恵子」事務所 FBは「はくいし恵子とともに」で！  


